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Обманули и забыли
В столичном регионе началась серия одиночных пике%

тов. Дольщики ряда жилых проблемных объектов вышли к
зданиям администрации городского округа Подольск, ми%
нистерства жилищной политики Подмосковья и министер%
ства строительства РФ. К ним присоединились жители ава%
рийного жилья и «борцы за горячую воду».

КПОРОГУ минстроя РФ пришли двое
дольщиков ЖК «Московский». Они тре"

бовали признать корпус 1Б проблемным и за"
вершить его строительство. 

— В двери министерства входили люди, нас
видели, но пообщаться с нами никто не захо"
тел, — рассказала пикетчица, пожелавшая ос"
таться анонимной.

Возле здания администрации городского
округа Подольск собрались обманутые доль"
щики ЖК «Московский» и ЖК «Квартал на"
родный» компании «ГлавГрадСтрой», ЖК
«Ренессанс» фонда «Статус» и ЖК «Симферо"
польский» ЗАО «Подольский домостроитель"
ный комбинат». 

— Мы всего лишь хотим напомнить чинов"
никам о своём существовании, чтобы они
знали, что в городском округе Подольск 13
жилых долгостроев, и эту проблему они долж"
ны решать в рамках своих полномочий, — за"
явила обманутая дольщица ЖК «Симферо"
польский» Евгения Егорова.

Отметим, в следующий раз к зданию адми"
нистрации Подольска намерены выйти жи"
тели ветхих и аварийных домов посёлка Мо"
лодёжный и деревни Бережки. В пикеты так"
же встанут жители домов подольского мик"
рорайона Силикатная"2, которым 25 июля
отключили горячую воду. Они утверждают,
что причина холодных труб — долг управля"
ющих компаний перед теплоснабжающей
организацией «Радуга"ХИТ». Но людей пы"
таются убедить, что горячей воды нет из"за
аварийных работ и её подача возобновится.
Однако в прошлом году в домах, которые об"
служивала «Радуга"ХИТ», горячей воды не
было около месяца, и, как уверяют местные
жители, никаких ремонтных работ тогда не
проводилось. 

Мария МЕЛЬНИКОВА. 
Фото с сайта novostroy.ru

ДРЯХЛЫЕ КОММУНИКА"
ЦИИ, вырубка зелёных на"

саждений, отток в другие реги"
оны людей из"за того, что сего"
дня для многих нет в Саратове
никаких перспектив, абсолют"
ное равнодушие провластных
структур к нуждам населения —
всё это медленно убивает город.

Павел Карпович не из тех,
кто опускает руки, он готов
продолжать борьбу за возрож"
дение родного Саратова.
Именно поэтому КПРФ вы"
двинуло его кандидатом в де"
путаты на предстоящих довы"
борах в городскую Думу по
Кировскому району.

– Считаю, что депутатам
нужно основательно пере"
смотреть свой подход к реше"
нию городских проблем, –
заметил Павел. – Не исполь"
зовать этот пост как ступень
своей политической карьеры,
а работать в тесном взаимо"
действии с населением. На"
пример, у нас из года в год
выделяются миллионы руб"
лей на реставрацию проспек"
та Кирова. А спросили чинов"
ники у людей, какая пробле"
ма в Саратове сейчас перво"
очередная? Визитная карточ"
ка города – это, безусловно,
хорошо, но, простите, зачем
она нужна, когда в доме ру"
шатся стены?..

Пресс+служба  
Саратовского 

обкома КПРФ.

Очередное засе%
дание Общероссий%
ского штаба проте%
стных действий со%
стоялось 6 августа.
Его провёл замести%
тель Председателя
ЦК КПРФ Дмитрий
Новиков.

Г ЛАВНЫМ в повестке дня
был вопрос подготовки к
Всероссийской акции «За

честные и чистые выборы!»,
намеченной на 17 августа.

Д. Новиков подчеркнул, что
все входящие в штаб структу"
ры должны ответственно по"
дойти к подготовке к Всерос"
сийской акции и к Единому
дню голосования. Нынешняя
избирательная кампания, учи"
тывая сегодняшнюю полити"
ческую ситуацию, в частности
протесты праволиберальной
оппозиции, имеет особое зна"
чение. Немаловажную роль в
связи с этим играет правиль"
ная ориентация нашего акти"
ва, сторонников КПРФ, под"
черкнул Д. Новиков. Комму"
нистическая партия имеет
свою чётко выраженную ли"
нию, и одна из главнейших за"
дач сегодня — её продвиже"
ние, а также наращивание ра"
боты на протестном направле"
нии в целом. 

Необходимо разъяснять лю"

дям суть происходящих про"
цессов, в частности целей ли"
бералов, устраивающих по"
добные протесты. Они стре"
мятся привлечь людей теперь
уже не только антикоррупци"
онными лозунгами, но и со"
циальными. Однако, если за"
даться вопросом, что они та"
кого говорят, о чём не говори"
ла КПРФ, какие проблемы
поднимают, становится ясно:
они ничего нового не открыва"
ют, а просто хотят использовать
недовольство граждан. Поэто"
му коммунисты обязаны еже"
дневно напоминать людям о
Программе КПРФ, её целях и
задачах, какими бы очевидны"
ми ни казались те или иные ве"
щи. Работа в этом направлении
должна вестись постоянно. 

Важно также показывать ту
работу, которую КПРФ прово"
дит по выполнению предвы"
борной программы. Заявлять
о своей позиции, о проблемах,
которые волнуют людей, мо"
билизовать народ на акции
КПРФ, рассказывать о ре"
прессиях в отношении нашей
партии, в том числе о ситуаци"
ях, связанных со снятием кан"
дидатов от Компартии с пред"
выборной гонки, всячески ра"

зоблачать антинародный ре"
жим — вот на чём должны со"
средоточиться коммунисты и
их сторонники.

Случаев отказа в регистра"
ции немало, отметил Д. Нови"
ков, один из последних про"
изошёл в Хабаровске: ветера"
ну партии отказали в регист"
рации кандидатом в депутаты
краевой Думы на основании
того, что он не подал докумен"
ты на супругу. Цинизм ситуа"
ции в том, что она умерла не"
сколько лет назад. Не зарегис"
трирован список кандидатов"
коммунистов и во Владикав"
казскую гордуму. Такие вопи"
ющие случаи нужно обяза"
тельно предавать огласке, ос"
вещать в СМИ. 

Представитель Московско"
го горкома КПРФ Павел Ива"
нов рассказал о работе, прово"
димой столичными коммуни"
стами по подготовке к Всерос"
сийской акции. Следует обра"
тить внимание на то, что из"
менилось место её проведения
в Москве: власти не согласо"
вали акцию на площади Рево"
люции, по предварительным
данным, митинг состоится на
проспекте Сахарова. Однако
участники штаба рассматри"

вают и другие возможные пло"
щадки, об окончательном ре"
шении будет сообщено допол"
нительно.

Столичные коммунисты
намерены провести макси"
мальную мобилизацию лю"
дей с участием представите"
лей протестных групп, отме"
тил П. Иванов.

О подготовке к этому дню
также рассказали первый сек"
ретарь ЦК ЛКСМ РФ Влади"
мир Исаков, координатор
«Левого фронта» Сергей
Удальцов и другие участники
заседания.

В завершение Д. Новиков
напомнил о том, что 26 авгус"
та состоится отправка гумани"
тарного конвоя в Донбасс и
работа по его формированию
по"прежнему должна оста"
ваться на контроле у комму"
нистов.

Алёна ЕРКИНА.

Штаб протеста

Максимальная мобилизация

В Саратове молодой секретарь Волжско%
го районного комитета КПРФ Павел Карпо%
вич, обеспокоенный удручающим состоя%
нием города, вышел со своими товарища%
ми коммунистами на пикет.

Когда в доме 
стены рушатся

«Россияне относятся к со&
ветской власти конца 1970&х —
начала 1980&х гг. более пози&
тивно, чем к нынешней россий&
ской, следует из опроса «Лева&
да&центра», проведённого в
рамках долговременной иссле&
довательской программы «Со&
ветский простой человек». Са&
мые популярные суждения о со&
ветской власти — близкая на&
роду (29% опрошенных), силь&
ная, прочная (25%) и справед&
ливая (22%), тогда как совре&
менная российская власть вос&
принимается как криминаль&
ная, коррумпированная (41%),
далёкая от народа, чужая
(31%) и бюрократичная (24%).
Такой расклад сохранялся даже
в самые благоприятные для
власти годы, отмечают социо&
логи, — в 2008 г., когда был пик
массовой удовлетворённости
экономическим положением и
патриотически&милитарист&
ской гордости после войны с
Грузией, и в 2015—2016 гг., в пе&
риод крымской мобилизации,
патриотической эйфории и 
наибольшей удовлетворённости
деятельностью власти».

«Ведомости».
05.08.2019

Цитата

А ВГУСТ в России — это традиционно
время больших осложнений, когда
происходили события, потрясшие

не только нашу страну, напомнил собрав"
шимся Председатель ЦК КПРФ Геннадий
Зюганов. В стране складывается ситуа"
ция, которая требует принципиального
рассмотрения и на заседании правитель"
ства, и в Совете безопасности, и на экс"
тренном собрании совета Государствен"
ной думы. Геннадий Андреевич предло"
жил 19 августа провести такое экстренное
совещание, где рассмотреть вопрос об
иностранном вмешательстве в нашу вы"
борную кампанию. Это касается не толь"
ко Москвы, но и других городов"милли"
онников. По данным Председателя ЦК
КПРФ несанкционированные протест"
ные акции, связанные с выборами, орга"
низуются и координируются непосредст"
венно при участии посольства США. 

Лидер коммунистов предложил создать
парламентскую комиссию для расследо"
вания всех событий последних недель.
Это необходимо сделать для того, чтобы
предотвратить повторение драматических
событий конца восьмидесятых — начала
девяностых, которые привели к распаду
СССР. Геннадий Андреевич полагает, что
всё происходящее теперь ставит целью
развал России с помощью технологии
«цветных революций». «В пятидесяти
странах были применены эти технологии,
и в большинстве случаев «цветные рево"
люции» одержали победу. Мы не можем
ещё раз допустить такое развитие собы"
тий», — заявил Г. Зюганов. Одно дело —
молодёжь, которая ещё не знает о послед"
ствиях своих действий, с ней надо рабо"
тать, разъяснять — что правильно, а что
нет. А другое дело — организаторы беспо"
рядков и закопёрщики. С ними должен
быть разговор особый.

Однако одними лишь силовыми струк"
турами — ОМОНом и Росгвардией — ко"
пившиеся в стране годами проблемы не
решить. Это и отсталость экономики, и
несправедливость распределения нацио"
нальных богатств: одним — непомерное
богатство, другим — полуголодное суще"
ствование. Работающий человек не может
обеспечить семью, молодая семья с двумя
детьми — нищая. И всё это происходит в
богатейшей стране мира! КПРФ неодно"

кратно предлагала принять законы, на"
правленные на ликвидацию социального
неравенства, поддержку народных соци"
ально ориентированных предприятий, но
всякий раз инициативы встречают ярост"
ное сопротивление правящей партии
«Единая Россия» и стоящего за ней оли"
гархического капитала. Технологическое
отставание России от ведущих стран мира
стало просто невероятным: за столько лет
не создали даже собственной модели мо"
бильного телефона!

Олигархическое управление, утвердив"
шееся в стране, неприемлемо ни с какой
точки зрения, подчеркнул лидер комму"
нистов. Олигархи не хотят вкладывать
деньги ни в развитие высоких техноло"
гий, ни в новое производство, ни помо"
гать старикам и больным детям. Набива"
ют мошну и переводят деньги в офшоры.

— Нельзя сидеть одновременно на двух
стульях, — сказал лидер коммунистов,
имея в виду президента страны, — на го"
сударственно"патриотическом и на либе"
рально"цэрэушном, обязательно прова"
лишься. Если ничего не менять, то к 2024
году, а может, и раньше в России созреет
настоящий политический кризис, кото"
рый закончится не только массовыми
беспорядками.

Отвечая на вопрос о целесообразности
«ремонта» Конституции, Геннадий Анд"
реевич сказал, что ныне действующий до"
кумент, принятый после расстрела народа
в 1993 году, во многом себя изжил. Где
«социальное государство», о котором там
говорится? Где гарантированные гражда"
нам права, в том числе избирательные?
Всё это только на бумаге. 

Говоря о сложившейся ситуации во"
круг предстоящих 8 сентября выборов,
Геннадий Андреевич сказал: «Нынешний
состав «Единой России» внёс 119 изме"
нений в закон о выборах. Совершенно
испохабили закон». Это касается и вре"
мени проведения выборов, когда боль"
шинство населения на дачах и в отпус"
ках, и порядка формирования списка
кандидатов на выборные должности. Все
изменения в законе сделаны для того,
чтобы затруднить выдвижение кандида"
тов от народа, от КПРФ.

Так, в Осетии снят с выборов весь спи"
сок кандидатов от КПРФ. Геннадий Зюга"

нов призвал руководство этой республики
немедленно отменить принятые решения.
Обычно особую ретивость по борьбе с
кандидатами от КПРФ проявляют те ру"
ководители регионов, которые не заинте"
ресованы в независимом контроле за их
действиями, заявил лидер коммунистов.
В качестве примера он привёл регион, где
его глава отменил конкурсную продажу
земли и стал владельцем тысяч гектаров,
пользуясь полным отсутствием контроля.

Р АССКАЗЫВАЯ о кандидатах от
КПРФ на предстоящих выборах,
зампредседателя ЦК КПРФ Юрий

Афонин назвал наиболее заметные фигу"
ры. Это Владимир Бортко — кандидат в
губернаторы Санкт"Петербурга. Генерал
Виктор Соболев, руководитель движения
«В поддержку армии, оборонной промы"
шленности и военной науки» — кандидат
в губернаторы Ставропольского края.
Кандидатом от КПРФ на выборах губер"
натора Сахалинской области станет депу"
тат Госдумы сорокатрёхлетний Алексей
Корниенко. Депутат облсовета Сергей То"
карев стал кандидатом в губернаторы Ли"
пецкой области от Липецкого областного
отделения КПРФ. Первый секретарь об"
кома КПРФ Максим Амелин выдвинулся
кандидатом в губернаторы Оренбургской
области. «Ни у одной партии нет такой
мощной команды на выборах, как у
КПРФ», — сказал Юрий Афонин.

Выступивший на пресс"конференции
зампредседателя ЦК КПРФ Дмитрий Но+
виков рассказал о законодательной дея"
тельности коммунистов в Государствен"
ной думе. Он привёл убедительные при"
меры того, что фракция коммунистов на
деле отстаивает интересы простых людей,
инициируя принятие самых насущных за"
конов. Например, в два раза были увели"
чены выплаты на детей"инвалидов для се"
мей, где родители, усыновители или опе"
куны не имеют работы. По инициативе
коммунистов был принят закон об ипо"
течных каникулах до шести месяцев для
тех заёмщиков, которые столкнулись со
сложными жизненными ситуациями и не
имеют возможности своевременно произ"
водить платежи по кредитам. Принят и
закон о гарантии прав граждан — участ"
ников долевого строительства, которые
столкнулись с банкротством застройщи"
ка. Согласно закону, государство приняло
на себя определённые обязательства.

Секретарь ЦК КПРФ Мария Дробот
рассказала о том, как коммунисты защи"
щают интересы детей, женщин, семейные
ценности.

Александр ДЬЯЧЕНКО. 

Пресс�конференция

Тревожный август 
ставит задачи

В среду, 7 августа, в информагентстве «Интерфакс» состоя%
лась пресс%конференция руководителей КПРФ на тему: «Итоги
полугодия: задачи по формированию бюджета развития страны».
Однако участники встречи с журналистами вышли далеко за рам%
ки заявленной темы. Разговор зашёл об острейших проблемах и
угрозах, с которыми столкнулись Россия и её граждане.

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
Во всех почтовых отделениях России проводится подписка на газету «Правда» на сентябрь—декабрь 2019 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.
Сведения о газете «Правда», в том числе её индекс и цена подписки, по+прежнему приведены в I томе Объединённого каталога «Пресса России». Узнать на

почте этот каталог «в лицо» очень просто: его обложка — зелёного цвета.
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А ВЛАСТЬ, вместо того
чтобы прислушаться к
призывам патриотов�

государственников и прин�
ципиально скорректировать
провальный курс, прибегает
к привычным манипуляци�
ям на выборах и к давлению
на оппонентов. И тем самым
фактически подыгрывает
авантюрным планам либе�
ральных реваншистов, спо�
собствует приближению ка�
тастрофической перспекти�
вы майдана по�российски. 

Всё это обязывает общест�
во максимально ответственно
и осознанно отнестись к пред�
стоящему в сентябре голосо�
ванию, которое становится
одной из последних возмож�
ностей мирно, но решительно
заявить: народ не желает и
дальше терпеть политику, об�
рекающую страну на деграда�
цию и загоняющую её в тупик. 

В 2018 году, вскоре после
переизбрания на пост главы
государства, президент Пу�
тин обозначил, безусловно,
верные и обнадёжившие об�
щество стратегические це�
ли: войти в пятёрку ведущих
экономик мира, добиться
технологического прорыва и
преодолеть опасное отстава�
ние России по важнейшим
направлениям развития, по�
бедить безостановочно на�
растающую пять лет подряд
бедность. Но сегодня, в се�
редине 2019 года, мы видим,
как в полной мере под�
тверждается то, о чём преду�
преждала КПРФ, настаивая,
что достичь названных це�
лей можно, только взяв на
вооружение нашу програм�
му развития. Без смены кур�
са, подчинённого интересам
олигархии и не опирающе�
гося на стратегическое пла�
нирование, реальную под�
держку отечественной про�
мышленности, науки, обра�
зования, невозможно выта�
щить страну из кризиса и
повести её по пути развития. 

Нам сулили рост эконо�
мики выше среднемировых
темпов, составляющих 3% в
год. Но на деле мы в первой
половине 2019�го получили
практически нулевой рост. А
по сравнению с последними
месяцами прошлого года уже
наблюдается падение ВВП. 

Нам обещали технологи�
ческий прорыв. Но отстава�
ние России, промышленность
которой на девять десятых
зависит от зарубежного обо�
рудования, продолжает нара�
стать. 

Нас уверяли, что будет
усиливаться социальная
поддержка граждан. Но вме�
сто этого нанесли обществу
предательский удар в виде
«реформы», лишившей мил�
лионы людей пенсий, зарабо�
танных долгими годами чест�
ного труда.

Нас призывали поверить,
что руководство страны осо�

знаёт, насколько важно на�
править сырьевые доходы на
инвестиции в развитие, за�
няться перераспределением
национального богатства в
интересах государства и
граждан. Но олигархи про�
должают распихивать ги�
гантские прибыли по своим
карманам и стремительными

темпами выводить финансо�
вые ресурсы России за ру�
беж. Несколько главных бо�
гачей прибавляют к своему
суммарному состоянию по
800 миллиардов рублей за
полгода, а на финансирова�
ние важнейших государст�
венных программ выделяет�
ся в разы меньше средств.
Дополнительные нефтегазо�
вые доходы правительство
направляет не на развитие
экономики и социальной
сферы, не на увеличение
расходной части бюджета, а
в резервную кубышку. Чтобы
потом распотрошить её в
очередной раз, рассчитыва�
ясь по долгам перед запад�
ными кредиторами, которые
оно накапливает с рекорд�
ной скоростью. И помогая
рассчитаться с теми же кре�
диторами олигархическому
бизнесу, владельцы которого,
множа личное состояние, од�
новременно наращивают дол�
ги предприятий и целых от�
раслей. Баснословно богате�
ют за счёт страны, но ничего
не вкладывают в неё, а только
обворовывают.

Нам настойчиво тверди�
ли, что власть намерена вес�
ти борьбу с бедностью. Но
даже официальная статис�
тика вынуждена признавать:
обнищание россиян стано�
вится всё более вопиющим.
Если к началу 2019�го живу�
щих за чертой бедности на�
считывалось 20,4 миллиона
человек, то за последние пол�
года их стало ещё на пол�
миллиона больше. Зарплата
большинства трудящихся не
достигает 25 тысяч рублей.
Согласно недавнему опросу,
проведённому кредитными
организациями, трём из че�
тырёх семей зарплаты не хва�
тает до конца месяца хотя бы
на то, чтобы прокормиться.
Отсюда и колоссальная за�
кредитованность граждан,
которых нищета толкает в
долговую яму. 

Не только независимые
специалисты, но и предста�
вители финансово�эконо�
мического блока правитель�
ства, несущие прямую от�
ветственность за массовое
обнищание, соглашаются:
ситуация приобретает всё бо�
лее опасные очертания и не�
сёт стране стратегическую уг�

розу. Но соглашаться с этим
мало. Если власть хочет из�
бежать перерастания массо�
вого недовольства в соци�
альный взрыв, она обязана
изменить обанкротившийся
курс. Либо признать свою
неспособность вывести
страну из кризиса. И усту�
пить управление тем, кто
способен это сделать без по�
трясений и смуты, опираясь
на внятную и последова�
тельную программу, которой
так и не подкреплены важ�
нейшие указы и послания
президента. 

Вопреки громогласным
обещаниям, ключевые про�
блемы страны и общества ос�
таются нерешёнными. И со�
хранение нынешнего курса
категорически не позволяет
их преодолеть. Граждане всё
острее чувствуют это. Их до�
верие к действующей власти
тает на глазах. Минималь�
ная с начала 2000�х годов
поддержка сегодня не толь�
ко у правительства и «Еди�
ной России». Проводимая
ими политика стремительно
подтачивает и авторитет
главы государства. Согласно
недавним исследованиям
социологов, почти 40% оп�
рошенных  уверенно заявля�
ют, что больше не хотят ви�
деть его на этой должности.
И уже меньше четверти про�
должают верить, что он смо�
жет справиться с проблема�
ми страны. Подобного не
было ещё ни разу за годы его
правления. Это сигнал, ясно
свидетельствующий о том,
что в результате тупиково�
го курса вся система власти
начинает расползаться по
швам.

Ещё раз призываю всех
неравнодушных граждан,
всех руководителей, кото�
рым небезразлична судьба
Родины, задуматься и осо�
знать: деградация, рост не�
равенства и социальной на�
пряжённости, к которым

приводит стремление любой
ценой сохранить систему
дикого олигархического ка�
питализма, не только не
позволят устоять самой этой
системе, но могут привести
Россию к окончательной ка�
тастрофе.

Мы предлагаем обществу
ясную программу, которая
позволит этого избежать и
действительно реализовать
важнейшие для нас задачи
экономического роста, техно�
логической модернизации,
преодоления колоссального
социального неравенства и
массовой бедности. Про�
грамму, предполагающую
отстранение олигархии от
управления стратегически
важнейшими отраслями
экономики, формирование
полноценного бюджета раз�
вития в объёме не менее 25
триллионов рублей за счёт
ресурсов, которые будут вы�
рваны из рук алчных и бе�
зответственных нуворишей.
Мы предлагаем принципи�

альное увеличение налого�
вой нагрузки на богачей, её
ослабление для граждан со
средними доходами и пол�
ное освобождение от нало�
гов малоимущих; возвраще�
ние России финансового су�
веренитета, означающего
полноценное кредитование
отечественного производст�
ва на выгодных условиях, за�
прет на бесконтрольный вы�
вод капитала в иностранные
банки и офшоры; поддержку
ответственного малого и
среднего бизнеса, который
сегодня душат и обрекают на
банкротство, а не олигархи�
ческого произвола, разруша�
ющего экономику и опира�
ющегося на тех наследников
шоковых реформ 1990�х, ко�
торые заседают в нынешнем
правительстве; принципи�
альное увеличение финан�
сирования медицины и об�
разования и гарантии бес�
платного доступа граждан к
ним; наращивание государ�
ственной поддержки при�
кладной науки, которая яв�
ляется фундаментом жиз�
ненно необходимого России
опережающего развития, но
подвергается сегодня откро�
венному погрому.

Необходимость реализа�
ции нашей программы под�
тверждают выводы крупней�
ших российских учёных. Вот
один из недавних примеров:
в июле Академия наук вы�
ступила с докладом под на�
званием «Трансформация
структуры экономики: меха�
низмы и управление». Ос�
новные выводы, которые в
нём содержатся, таковы:
продолжающиеся уже почти
три десятка лет либеральные
«реформы» привели к при�
митивизации отечественной
экономики, категорически
не соответствующей мас�
штабу страны, её потенциа�
лу и стоящим перед ней за�
дачам. Нарастающая зависи�
мость от ситуации на гло�

бальных рынках ведёт к 
постоянному увеличению
стратегических рисков. Это
требует перенаправления сы�
рьевых доходов на технологи�
ческую, инфраструктурную и
социальную модернизацию,
без чего мы, продолжая си�
деть на сырьевой игле, ока�
жемся в стремительно обнов�
ляющемся мире неконкурен�
тоспособными и останемся у
разбитого корыта. Чтобы
страна могла достойно отве�
тить на этот вызов, нужна
система стратегического го�
сударственного планирова�
ния в экономике, социаль�
ной сфере и управлении.
Иными словами, научные
исследования подтверждают
всё то, на чём постоянно на�
стаивает КПРФ, которая все
эти годы ведёт борьбу с кри�
минально�олигархическим
разбоем.

Абсолютную обоснован�
ность наших требований
подтверждают не только
отечественные специалис�

ты, но и самые авторитетные
западные экономисты и фи�
нансисты. В недавней статье
лауреата Нобелевской пре�
мии по экономике Джозефа
Стиглица прямо сказано:
неолиберализм, представля�
ющий собой новейшую фор�
мацию капитализма, окон�
чательно дискредитировал
себя и должен быть объяв�
лен мёртвым. Необходимо
бороться с влиянием капи�
тала на политику, на реше�
ния, определяющие судьбу
государств. Единственная ра�
зумная альтернатива неоли�
беральной вакханалии, несу�
щей кризис всему миру, — это
прогрессивный левоцентризм.
Иными словами, речь идёт об
обновлённом социализме, хо�
тя американские авторы по�
ка что побаиваются прямо
это формулировать. 

Крупнейшему учёному�
экономисту западного мира
вторят руководители веду�
щих американских банков и
богатейшие финансисты с
Уолл�стрит. Сегодня они са�
ми публично обращаются к
представителям политичес�
кой элиты с требованием су�
щественно увеличить налоги
на доходы богачей, всерьёз
взяться за преодоление иму�
щественного неравенства. И
предупреждают: в против�
ном случае недовольство об�
щества примет революцион�
ный характер.

В России, где экономиче�
ский кризис гораздо глубже,
социальное расслоение но�
сит намного более вопию�
щий характер, а угроза соци�
ального взрыва ещё более
очевидна, правительство
продолжает отстаивать наск�
возь прогнившие неолибе�
ральные принципы и рассчи�
тывать на то, что народ будет
до бесконечности мириться с
фактическим социальным ге�
ноцидом.

Похоже, тех, кто отвечает
у нас за социально�эконо�

мический курс, угрозы, с
которыми столкнулась стра�
на, волнуют даже меньше,
чем наших стратегических
противников. На прошло�
годнем совещании руковод�
ства ЦРУ, посвящённом
важнейшим глобальным
конфликтам и кризисам,
было прямо заявлено: важ�
нейшая угроза — вымирание
России, которая при нынеш�
ней системе превратилась в
единственную крупную стра�
ну, чьё население стреми�
тельно сокращается. Только
за первые 5 месяцев нынеш�
него года оно уменьшилось
на 180 тысяч. Поистине
страшные цифры приводят
демографы НАТО: в послед�
ние годы существования со�
ветской системы государст�
вообразующий русский народ
насчитывал 120 миллионов. А
к 2025 году, при условии со�
хранения нынешней социаль�
но�экономической ситуации,
русских останется только 98
миллионов.

Любому разумному чело�
веку ясно: при такой ситуа�
ции нашими гигантскими и
богатейшими территориями
окажется невозможно уп�
равлять. Их некому будет ох�
ранять, обустраивать, разви�
вать. Но в самой России
власть молчит об этих вопи�
ющих фактах. Потому что
демографические потери, со�
поставимые с потерями в Ве�
ликой Отечественной войне,
— это прямой результат её по�
литики, которую она не жела�
ет пересматривать и за кото�
рую не хочет нести ответст�
венность.

У нас есть программа и ка�
дровый потенциал для того,
чтобы изменить ситуацию,
оттащить страну от края
пропасти и вернуть её на
путь полноценного разви�
тия. Это доказывают эконо�
мические и социальные ус�
пехи, достигнутые там, где
представители КПРФ уже
встали во главе регионов и
предприятий: в Иркутской и
Орловской областях, в Но�
восибирске, в подмосков�
ном совхозе имени Ленина и
на других народных пред�
приятиях, работа которых
основана на принципах от�
ветственности, честности и
социальной справедливости. 

Это доказывает настойчи�
вая и плодотворная работа
наших депутатов в Государ�
ственной думе. 

Мой заместитель и замес�
титель председателя Государ�
ственной думы И.И. Мель�
ников постоянно трудится
над совершенствованием за�
конотворческого процесса и
над тем, чтобы он макси�
мально отвечал социальным
интересам граждан. 

Председатель Комитета по
аграрным вопросам В.И. Ка�
шин и председатель Комите�
та по проблемам Севера и
Дальнего Востока Н.М. Ха�
ритонов добились того, что
парламент стал уделять го�

раздо больше внимания про�
блемам аграрного комплекса
и утвердил программу устой�
чивого развития села, на ко�
торую выделено 2,3 трилли�
она рублей. 

Инициативы С.Е. Савиц�
кой, дважды Героя Совет�
ского Союза, первой в мире
женщины, вышедшей в от�
крытый космос, способство�
вали возрождению произ�
водства нашего легендарно�
го истребителя�перехватчи�
ка МиГ�31. И сегодня она
настойчиво решает пробле�
му создания МиГ�41 — су�
персовременной воздушной
машины, которая будет сто�
ять на страже Отечества. 

Депутаты нашей фракции
— недавно ушедший из жизни
нобелевский лауреат Ж.И. Ал�
фёров, О.Н. Смолин и Т.В.
Плетнёва — всё сделали для
того, чтобы обратить внима�
ние общества и власти на про�
блемы отечественного образо�
вания, вернуть его в государ�
ственную повестку развития. 

Председатель Комитета по
делам Содружества Незави�
симых Государств Л.И. Ка�
лашников и председатель
Комитета по делам общест�
венных объединений и рели�
гиозных организаций С.А.
Гаврилов активно борются
за становление Евразийско�
го Союза и Союзного госу�
дарства России и Белорус�
сии, необходимого для на�
шего исторического выжи�
вания. 

Н.В. Коломейцев, В.С.
Шурчанов, Ю.П. Синель�
щиков, В.А. Ганзя, А.В. Ку�
ринный, С.И. Казанков,
В.Н. Блоцкий прилагают все
усилия для реализации на�
ших 12 законопроектов, кото�
рые обеспечат формирование
бюджета развития, и нашей
программы «10 шагов к до�
стойной жизни», способной
стать основой достижения
важнейших стратегических
целей.

Наши оппоненты из пра�
вительства и «партии влас�
ти» не только не желают
взять этот убедительный
опыт на вооружение, не про�
сто игнорируют и замалчи�
вают его. Они фактически
потворствуют той грязной и
подлой атаке, которую про�
властные пропагандисты,
нечистоплотные чиновники
и откровенно криминальные
элементы ведут сегодня про�
тив лучших управленцев из
наших рядов, против наших
соратников и кандидатов,
участвующих в выборах. 

Пример тому — бандит�
ская рейдерская атака на
совхоз имени Ленина, воз�
главляемый народным кан�
дидатом в президенты П.Н.
Грудининым. За криминаль�
ными попытками стереть с
лица земли этот островок со�
циализма явно просматрива�
ются влиятельные заказчики
из коридоров власти.

Пример тому — и бессове�
стная кампания против гу�

бернатора�коммуниста С.Г.
Левченко, в борьбе с кото�
рым противники не гнуша�
ются спекулировать на тра�
гедии, разыгравшейся в Ир�
кутской области из�за разгу�
ла стихии. Наш губернатор
и его команда делают всё,
чтобы успешно преодолеть
её последствия. И они до�
бьются этого при нашей
поддержке. Добьются, не�
взирая на ложь и провока�
ции со стороны тех, кто ци�
нично забывает, что такие
трагедии должны сплачивать
разумных и ответственных
людей, а не служить поводом
для интриг и клеветнической
пропаганды. 

Несмотря на давление и
провокации, мы будем и
дальше решительно поддер�
живать наших товарищей,
которые уже сегодня успешно
управляют регионами и пред�
приятиями, подтверждая кад�
ровый потенциал коммунис�
тов и действенность нашей
программы. Мы будем на�
стойчиво бороться за победу
наших кандидатов в губер�
наторы, которым предстоит
сражение на сентябрьских
выборах: талантливого и лю�
бимого страной кинорежис�
сёра Владимира Бортко в
Питере, генерал�лейтенанта
Виктора Соболева в Ставро�
польском крае, депутатов
Государственной думы Ни�
колая Арефьева в Астрахан�
ской области и Алексея Кор�
ниенко на Сахалине. Будем
добиваться максимально
широкого представительства
КПРФ в законодательных
собраниях и муниципальных
органах власти.

Но победа идеи социаль�
ной справедливости и разви�
тия над разрушающей сего�
дня страну идеей олигархиче�
ского произвола и бессовест�
ного обмана народа возможна
только при условии, если на�
ши усилия и наша программа
будут поддержаны граждана�
ми. Если общество в полной
мере осознает, что выборы в
регионах, смена власти на
местах — это чрезвычайно
важные шаги на пути к прин�
ципиальному изменению по�
литики в масштабах всей
страны.

Мы зовём соотечествен�
ников присоединиться к на�
шей протестной акции «За
честные и чистые выборы!
За власть закона и социаль�
ные права граждан!», кото�
рая пройдёт по всей России
17 августа. А 8 сентября
призываем прийти на изби�
рательные участки, чтобы
проголосовать против бе�
зответственной и губитель�
ной политики, за программу
возрождения и созидания.
Нам с вами предстоит не
просто голосование не мест�
ных выборах. Нам предсто�
ит сражение за мирное и
счастливое будущее России,
у которой больше нет време�
ни ждать милости от сто�
ронников сохранения разру�
шительного курса и верить
пустым обещаниям, не под�
креплённым реальными де�
лами в интересах страны и
народа. Я призываю всех
осознать это и сделать вмес�
те с нами уверенный шаг к
общей победе. Шаг в буду�
щее, в котором не останется
места кризису, разрушению
и деградации.

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции КПРФ
в Государственной думе 

ФС РФ.

В сентябре многим российским регионам
предстоят выборы губернаторов и депута�
тов законодательных собраний. Нынешняя
выборная кампания проходит в особенно
тревожной и кризисной обстановке. Соци�
ально�экономическая ситуация ухудшается
на глазах. Массовое недовольство граждан
результатами проводимой в стране полити�
ки стремительно нарастает.

Одновременно с этим всё более очевид�
но настойчивое стремление «партии либе�
рального реванша» погреть руки на кризисе
и повести Россию по пути анархии и смуты. 

С Р Е Д И П О З И Т И В А
могу отметить следую�
щее. 

Во�первых, депутатами
принято законодательство,
направленное на более осно�
вательную защиту прав доль�
щиков при строительстве жи�
лья. Благодаря ряду решений
создаётся система возмещения
ущерба гражданам, пострадав�
шим при несостоятельности за�
стройщиков. Во�вторых, отме�
чу решение о льготном периоде
для заёмщиков в сложной жиз�
ненной ситуации — так называ�
емые ипотечные каникулы.
Ещё один вопрос: помощь се�
мьям, взявшим ипотеку, после
рождения у них третьего ре�
бёнка. 

В памяти останутся очень
серьёзные большие парла�
ментские слушания в зале
пленарных заседаний, посвя�
щённые системе школьного
образования. Впервые эту те�
му взяли вот так «узко», имен�

но школьную часть, и так де�
тально поговорили. Предсе�
датель Государственной думы
создал условия для прямого
диалога школьной общест�
венности регионов и про�
фильного министра, все виде�
ли очень полезную откровен�
ность и даже эмоциональ�
ность этих дискуссий. И глав�
ное, за этим будут и конкрет�
ные решения. 

В то же время, сколько бы
мы ни улучшали ситуацию
из плохой в чуть получше,
системные проблемы оста�
ются в фокусе повестки. В
экономике падает спрос, у
людей почти нет денег, а об�
ществу насаждается модель:
берите кредиты и покупайте,
потребляйте, тратьте. Вот
вам ещё и манящая подачка:
немного сдачи с ваших трат
— новомодный «кэш�бэк»
на карту. 

Звучит это отовсюду. Людей
искушают, толкают в петлю,

делают крепостными банков.
Симптоматично, что в своих
комментариях в интернете
многие граждане открыто
симпатизировали сотруднице
банка, которая сбежала с ра�
боты с парой десятков милли�
онов рублей. Серьёзный зво�
ночек. 

Так или иначе, есть факт:
сумма долговых обяза�
тельств населения страны по
кредитам и займам стано�
вится критической для безо�
пасности страны. Не случай�
но, что и в Государственной
думе в эту сессию приняли
поправки в Федеральный за�
кон «О кредитных историях»,
который позволит лучше ви�
деть долговую нагрузку
гражданина и оценивать ри�
ски. Само по себе правиль�
но, но не решает проблемы.
От того, что будут меньше и
осторожнее давать кредиты,
средства у граждан не по�
явятся. 

Даже по данным Росстата,
реальные денежные доходы
населения снизились в пер�
вом полугодии на 1,3%. А по�
ловина граждан, которые ра�
ботают на крупных и средних
предприятиях, получают зар�
плату меньше 34 тысяч руб�
лей. В таких условиях, естест�
венно, и бедных не становит�
ся меньше. Даже либерал
Алексей Кудрин, выступая в
июне в парламенте с отчётом
Счётной палаты, оценил чис�
ло людей за чертой бедности в
12,5 миллиона человек. 

Неудивительно, что, по
опросу ВЦИОМ, всё меньше
предпринимателей верят в
рост экономики. С февраль�
ских 25% к лету число тех,
кто верит, упало до 15%.
Точно такой же процент оп�
тимистов и среди произво�
дителей товаров, и это ми�
нимальная цифра с 2008 го�
да! Проблема спроса, без ко�
торого не может быть ни
роста экономики, ни роста
благосостояния, беспокоит
уже 72% предпринимателей.
Каждый пятый из них опаса�
ется дестабилизации эконо�
мической системы. 

В том числе и по этим при�
чинам в пакете инициатив,

которые вносила в ходе этой
сессии фракция КПРФ, пре�
обладали крупные комплекс�
ные законопроекты, нацелен�
ные на смену финансово�эко�
номического курса. 

В апреле мы снова внесли
проект закона «Об основах
национализации в Российской
Федерации». Разработали и
внесли законопроект «О го�
сударственном регулировании
деятельности в нефтяной от�
расли Российской Федера�
ции». В этом же ряду стоит
проект закона об обращении
в государственную и муни�
ципальную собственность
имущества, отчуждённого в
процессе приватизации, в
котором чётко обрисован ме�
ханизм возврата имущества у
недобросовестных и неэффек�
тивных собственников. 

Вносили и очень конкрет�
ные точечные социально важ�
ные законопроекты. К приме�
ру, о введении института «со�
циальных помощников», осу�
ществляющих медико�соци�
альную помощь на дому инва�
лидам и престарелым гражда�
нам из числа их родных и
близких. Законопроект поз�
воляет таким людям заклю�
чать трудовые договоры с му�

ниципальными органами вла�
сти и получать оплату труда не
ниже прожиточного миниму�
ма по региону. 

Внесли две серьёзные ини�
циативы, которые, с нашей
точки зрения, позволят пре�
одолеть дефицит в бюджете
Пенсионного фонда России.
Ведь сегодня прогноз этого
дефицита на 2020 год — более
450 миллиардов рублей. 

Стоит отметить, что в ходе
сессии немало внимания
было посвящено вопросам
«цифровизации экономи�
ки». Провели хорошие инте�
ресные слушания, где обсу�
дили немало правильных
шагов. Однако нельзя забы�
вать и об опасностях. В ходе
сессии наша фракция не
поддержала ни пакет по ци�
фровизации голосования на
выборах, ни законопроект о
«суверенном интернете». Без
механизмов контроля циф�
ровизация может приводить
к односторонним манипуля�
циям и в международной
конкуренции, и в политиче�
ской конкуренции внутри
страны. С этим, в частности,
связан и внесённый нашей
фракцией в мае законопро�
ект, дающий право на кон�

трольный ручной пересчёт
голосов там, где использова�
лись технические средства.
Будем бороться за это и
дальше. 

Что касается внешнеполи�
тической повестки, то сессия
была предельно эффектив�
ной. Выделю только три со�
бытия. Первое: после соответ�
ствующей инициативы прези�
дента России мы внесли исто�
рические коррективы в зако�
нодательство, которые упрос�
тили порядок получения граж�
данства России жителями ДНР
и ЛНР.

Второе: наша делегация
хорошо отработала в ПАСЕ.
Не только вернула голос
России на эту площадку без
всяких оговорок, но и по�
могла представителям киев�
ской власти показать своё
истинное — перекошенное
злобой — лицо.

Третье: II Международный
парламентский форум «Раз�
витие парламентаризма», где
был рекорд по числу первых
лиц, и я считаю, нам удалось
не просто донести точку зре�
ния России по многим вопро�
сам повестки дня, но и полу�
чить политически важные от�
клики от коллег. Так, 132 деле�

гации в совместной резолю�
ции осудили односторонние
методы решения международ�
ных споров, применение си�
лы и санкционного давления
как дестабилизирующие и
противоречащие междуна�
родному праву, интересам на�
родов и задачам устойчивого
развития. 

Не могу не вспомнить и об
утрате. В эту весеннюю сес�
сию ушёл из жизни депутат
нашей фракции, нобелев�
ский лауреат Жорес Ивано�
вич Алфёров. Несмотря на
разницу в возрасте, мы близ�
ко дружили. В последние го�
ды он столько раз мужест�
венно выбирался из крити�
ческих состояний, что на�
дежда была и в этот раз. Тем
тяжелее стала прилетевшая
новость. Это был не только
великий учёный, но и вели�
кий борец за прогресс и
справедливость. Мы помним
его заветы, мы будем бороть�
ся за их реализацию.

Иван МЕЛЬНИКОВ,
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ,
первый заместитель 

председателя Государственной
думы.

Весеннюю сессию сложно назвать
насыщенной какими�то крупными во�
просами, которые бы отзывались на
всю страну, как это было прошлой осе�
нью в ходе острейших дебатов вокруг
пенсионной «реформы» и рассмотре�
ния бюджета.

Нынешняя сессия прошла в более
спокойном, рабочем ключе. Однако
был принят и ряд верных решений, и
тех, с которыми наша фракция не мог�
ла согласиться. 

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ФРОНТ

Системные проблемы
остаются на повестке

Сделаем шаг к нашей
общей победе!



38 августа 2019 года    ●    №85 (30872)  

ПАРТИИ КОММУНИСТОВ

П ОСЛЕ реставрации ка�
питализма Россия стала
сырьевым придатком

более развитых экономик. Об
этом предельно ясно говорят
цифры статистики. Число кос�
мических запусков сейчас — в
6 раз меньше, чем в 1980�е,
производство металлорежущих
станков — в 16 раз меньше, чем
в РСФСР в 1990 году, а вот до�
быча нефти, газа, угля и друго�
го сырья достигла или даже
превзошла советские показате�
ли. При этом, если Советский
Союз продавал за границу
лишь 1/4 часть добываемой неф�
ти, а остальное использовал
для нужд своей экономики, то
сегодня Россия отправляет «за
бугор» 3/4 «чёрного золота». В
мировом капиталистическом
разделении труда нам поручена
добыча сырья и его первый
«грязный» передел. А в сырье�
вых придатках глобального ка�
питализма хорошей экологиче�
ской обстановки не предусмот�
рено. Надо ли удивляться, что
заболеваемость раком в России
сегодня бьёт исторические ре�
корды и в полтора раза превы�
шает уровень 1980�х годов?
Как тут не вспомнить марксо�
вы слова о том, что «капитал
беспощаден к здоровью и жиз�
ни рабочего всюду, где общест�
во не принуждает его к другому
отношению». Убеждён, что,
кроме коммунистов, некому
стать той силой, которая при�
нудит капитал и обслуживаю�
щих его чиновников к эколо�
гическому мышлению.

Научный коммунизм с само�
го своего рождения включил в
свою орбиту экологические во�
просы. Карл Маркс писал в
своих «Экономическо�фило�

софских рукописях», что «ком�
мунизм есть действительное
разрешение противоречия
между человеком и природой».
Нам нужно искать пути разре�
шения этого противоречия на
современном научно�техниче�
ском уровне. И снова, кроме
коммунистов, это сделать не�
кому. Потому что любые эко�
логи, остающиеся в пределах
буржуазной парадигмы мыш�
ления, не могут увидеть под�
линной социальной причины
жесточайшего экологического
кризиса, который переживает
сегодня наша планета.

В России сейчас без малого 
2 тысячи полигонов для накоп�
ления твёрдых бытовых отхо�
дов, 16 тысяч разрешённых
свалок и ещё более 30 тысяч —
самовольных. Страна задыха�
ется от мусора. Но «мусорная
реформа», начатая в 2019 году,
не имеет ни чёткой концеп�
ции, ни экономического обос�
нования. Реализовывать её по�
ручили капиталистам, для ко�
торых главным мерилом явля�
ется прибыль. Частники кор�
румпируют региональные вла�
сти и выигрывают торги, но не
имеют ни подготовленной ин�
фраструктуры обращения с от�
ходами, ни внятного плана
действий. По сути, власть про�
сто ввела «налог на мусор». 

Реформа также предусмат�
ривает вывоз московского му�
сора в регионы. В частности,
гигантскую свалку (на десятки
миллионов тонн!) намечено ус�
троить у станции Шиес в Ар�
хангельской области. Свалка
грозит отравить весь Русский
Север. Шиес расположен бли�
же к столице Республики Коми
Сыктывкару, чем к Архангель�

ску. Поэтому против этого про�
екта борются наши товарищи и
в Архангельской области, и в
Коми. Стоит особо отметить
мощную протестную актив�
ность коммунистов Республи�
ки Коми. Сегодня в регионе
никто не сомневается, что
именно КПРФ является глав�
ным «мотором» сопротивления
мусорному мегапроекту.

В ряде регионов коммунис�
ты уже добились уменьшения
тарифов на вывоз мусора. В
Хакасии правительству Вален�
тина Коновалова удалось сни�
зить тарифы на треть. После
массовых митингов, иниции�
рованных КПРФ, о пересмот�
ре тарифов в сторону сниже�
ния заявили власти Тюмен�
ской области.

Депутатами фракции
КПРФ в Госдуме разработан
законопроект, устанавливаю�
щий предельно допустимое
расстояние от полигона быто�
вых отходов до границ насе�
лённого пункта (оно будет оп�
ределяться в зависимости от
численности населения). Но
нужно идти дальше: мы долж�
ны предложить стране новую,
современную концепцию об�
ращения с отходами. 

В советское время была
очень широко поставлена
утилизация вторсырья. СССР
был гораздо более экологич�
ной цивилизацией, чем ны�
нешняя капиталистическая
Россия. Если бы мы не свер�
нули с пути социализма, то
сейчас бы уже, скорее всего,
перерабатывали все отходы и
не знали проблемы смердя�
щих свалок. Сегодня же про�
цент переработки мусора ни�
чтожно мал: даже в Москве
рециклинг не превышает 5%.
Нужно всесторонне изучить
советский и современный ми�
ровой опыт. В нашей партии
есть сильные специалисты,
которые вполне могут разра�
ботать перспективную кон�
цепцию обращения с отхода�
ми, чего не желает делать
власть. Основой этой концеп�
ции должна стать ориентация
на раздельный сбор и глубо�
кую переработку отходов,
сбережение ресурсов и сохра�
нение природы.

Одной из главных бед Сиби�
ри при капитализме стала «лес�
ная мафия». Подкупая чинов�
ников и нарушая все законы,

она сводит миллионы гектаров
тайги и прикрывает незакон�
ные вырубки поджогами леса.

Решительную борьбу про�
тив «чёрных» лесорубов раз�
вернул губернатор�комму�
нист Сергей Левченко. За 3,5
года руководства Иркутской
областью ему удалось добить�
ся колоссальных успехов по
выведению лесной отрасли из
тени: налоговые отчисления с
одного кубометра заготавли�
ваемой древесины увеличи�
лись в четыре раза! Только 
в 2018 году незаконные выруб�
ки удалось сократить на 48%.
Это стало возможным благо�
даря проекту по маркировке
заготавливаемой древесины и
учёту деятельности лесозаго�
товителей и лесоэкспортёров
в специальной информацион�
ной системе.

Одной из ярких инициатив
губернатора Левченко стало
письмо президенту с предло�
жением запретить вывоз круг�
лого леса и ввести вывозные
пошлины на грубообработан�
ные пиломатериалы. Цель —
переход к глубокой переработ�
ке древесины.

Но «лесная мафия» не сми�
рилась с потерей миллиардов
рублей теневых доходов. Заказ�
ная информационная атака на
красного губернатора не пре�
кращается. В июне 2019 года
был арестован один из главных
соратников Левченко по борь�
бе с «чёрными» лесорубами
министр лесного хозяйства
Иркутской области Сергей
Шеверда. Против него срочно
стряпается дело о «превыше�
нии должностных полномо�
чий». На наш взгляд, это оче�
видная попытка мафии вер�
нуть себе контроль над лесны�
ми богатствами Приангарья.

На прошедших в мае 2019 го�
да выборах в Европарламент
«зелёные» увеличили своё
представительство в этом орга�
не в полтора раза. В Германии
на этих выборах «зелёные» во�
обще заняли второе место по�
сле правящей партии христи�
анских демократов. Это отлич�
но иллюстрирует озабочен�
ность современного мира при�
родоохранными проблемами.

Убеждён, что сегодня борьба
за право людей жить в чистой
природной среде должна стать
для КПРФ одним из важней�
ших направлений работы.

Юрий АФОНИН,
заместитель Председателя 

ЦК КПРФ,
первый заместитель

председателя Комитета
Государственной думы 

по природным ресурсам,
собственности и земельным

отношениям. 

Этим летом Сибирь 
и даже ряд регионов
Урала и Поволжья на�
крыл дым от лесных по�
жаров в Красноярском
крае. Люди ходят по
улицам в масках. А гу�
бернатор�единоросс
заявляет, что тушить
пожары «бессмыслен�
но». Принудить буржу�
азную власть и капита�
листов беречь природу
и здоровье граждан —
задача КПРФ.

За чистую
природную среду

Г О С УД А Р С Т В Е Н Н А Я
ПРОГРАММА «Ком�
плексное развитие сель�

ских территорий» имеет объём
финансирования 2,3 трлн руб�
лей и рассчитана на 5 лет.

В рамках работы над проек�
том федерального бюджета на
2019 год и плановый период
2020 и 2021 годов удалось до�
биться увеличения финанси�
рования мероприятий Госу�
дарственной программы раз�
вития сельского хозяйства и
регулирования рынков сель�
скохозяйственной продукции,
сырья и продовольствия на
61,2 млрд рублей (с 242,4 млрд
рублей до 303,6 млрд рублей).

Впоследствии, при подго�
товке весенних корректировок
федерального бюджета на 2019
год, удалось увеличить финан�
сирование указанной государ�
ственной программы ещё на
3,3 млрд рублей, обеспечив
тем самым дополнительную
поддержку проектам техниче�
ской модернизации АПК, на�
учно�технического обеспече�
ния развития отраслей АПК и
цифрового сельского хозяйст�
ва, увеличение субсидий про�
изводителям сельскохозяйст�
венной техники и Росагроли�
зингу, увеличение объёмов
компенсации прямых поне�
сённых затрат на создание и
модернизацию объектов АПК.

Продолжается работа над 
14 законопроектами, почти все
они (13) внесены в Государст�
венную думу в 2019 году.

Проект федерального закона
«О внесении изменений в от�
дельные законодательные акты
Российской Федерации в части
регулирования обращения ле�
карственных средств для вете�

ринарного применения» при�
нят Государственной думой в
третьем чтении 23 июля.

Проект федерального зако�
на «О внесении изменений в
Федеральный закон «О пле�
менном животноводстве» в ча�
сти совершенствования управ�
ления в области племенного
животноводства» 25 июля при�
нят в третьем чтении.

Был подготовлен проект фе�
дерального закона «О внесе�
нии изменений в статью 164
части второй Налогового ко�
декса Российской Федера�
ции», внесённый в Государст�
венную думу в соавторстве с
В.В. Володиным, С.И. Неве�
ровым, В.В. Жириновским,
С.М. Мироновым.

Законопроект предусматри�
вает отнесение фруктов и ягод
(включая виноград) к катего�
рии товаров, для которых уста�
новлена «льготная» ставка на�
лога на добавленную стои�
мость 10%.

Ко второму чтению поправ�
ками авторов законопроект
дополнен нормами об исклю�
чении из перечня товаров,
операции по реализации кото�
рых облагаются по «льготной»
ставке НДС 10%, пальмового
масла. В результате начиная с
IV квартала 2019 года реализа�
ция фруктов, ягод и винограда
будет осуществляться с уплатой
НДС по «льготной» ставке 10%,
а пальмового масла — по стан�
дартной ставке 20%.

Дополнительные доходы фе�
дерального бюджета, получае�
мые от реализации данной ме�
ры, будут направляться в качест�
ве господдержки на повышение
продуктивности отечественного
молочного скотоводства.

Законопроект принят в тре�
тьем чтении на заседании Госу�
дарственной думы 25 июля.

4 законопроекта приняты
Государственной думой в пер�
вом чтении.

В их числе: «О внесении из�
менения в статью 38 Феде�
рального закона «О сельскохо�
зяйственной кооперации» (в
части уточнения порядка со�
вершения сделок кооперати�
ва)», внесён Самарской гу�
бернской думой;

«О внесении изменений в
статьи 22, 24 и 31 Федерально�
го закона «О сельскохозяйст�
венной кооперации» (в части
процедуры проведения обще�
го собрания членов коопера�
тива)», внесён депутатами Го�
сударственной думы.

«О внесении изменений в
Федеральный закон «О мелио�
рации земель» и отдельные за�
конодательные акты Россий�
ской Федерации в части совер�
шенствования правового регу�
лирования проведения агроле�
сомелиорации», внесён депу�
татами ГД В.И. Кашиным,
Н.В. Арефьевым, А.Ж. Бифо�
вым и другими. Особо следует
отметить, что данная законо�
дательная инициатива имеет
большое значение для устра�
нения существующих право�
вых пробелов и создания зако�
нодательных условий для пол�
ноценной реализации меро�
приятий по сохранению мели�
оративных защитных лесных
насаждений. Его реализация
будет иметь мультипликатив�
ный положительный эконо�
мический и экологический
эффект в виде предотвраще�
ния деградации земель, повы�
шения плодородия почв и уве�
личения продуктивности сель�
скохозяйственных угодий.

Особого внимания заслу�
живает работа над проектом
федерального закона «О вне�
сении изменений в отдельные
законодательные акты Рос�
сийской Федерации по во�
просам совершенствования
осуществления федерального
государственного ветеринар�
ного надзора», внесённым
правительством Российской
Федерации.

Данный законопроект неод�
нократно обсуждался на раз�
личных совещаниях, заседани�
ях Комитета Государственной
думы по аграрным вопросам и

профильного Комитета Совета
Федерации, парламентских
слушаниях, проведённых на�
шим комитетом в марте теку�
щего года. 15 июля было прове�
дено расширенное совещание
по проекту указанного феде�
рального закона с участием де�
путатов Государственной думы,
членов Совета Федерации,
представителей министерства
сельского хозяйства РФ, Рос�
сельхознадзора, законодатель�
ных и исполнительных органов
госвласти 26 субъектов Рос�
сийской Федерации, а также
общественных, научных орга�
низаций, СМИ. По итогам со�
вещания было принято реше�
ние о подготовке расширен�
ного Постановления Государ�
ственной думы о принятии за�
конопроекта в первом чтении.
17 июля законопроект был
принят в первом чтении.

В стадии высокой готовнос�
ти находятся ещё два законо�
проекта.

Во�первых, это законопроект
«О внесении изменений в от�
дельные законодательные акты
Российской Федерации в части
совершенствования правового
регулирования отношений в
области охраны сельскохозяй�
ственных угодий», внесённый
депутатами ГД В.И. Кашиным,
О.А. Лебедевым, А.Ж. Бифо�
вым, Н.В. Коломейцевым, Н.В.
Арефьевым, членом СФ С.В.
Белоусовым. Данная законода�
тельная инициатива направле�
на на решение важнейшей зада�
чи — обеспечение охраны и
воспроизводства плодородия
земель сельскохозяйственного
назначения.

Во�вторых, законопроект
«О внесении изменений в от�
дельные законодательные ак�
ты Российской Федерации по
вопросам применения иони�
зирующего излучения при
проведении специальной об�
работки сельскохозяйствен�
ной продукции», внесённый
В.И. Кашиным и другими.

Данные законопроекты бу�
дут рассмотрены Государст�
венной думой в период осен�
ней сессии 2019 года.

Владимир КАШИН,
заместитель Председателя ЦК

КПРФ, председатель Комитета
Государственной думы 
по аграрным вопросам, 

академик РАН.

Помочь крестьянину и обеспечить
продовольственную безопасность

Нашим Комитетом
по аграрным вопросам
была проведена ог�
ромная и успешная ра�
бота по подготовке от�
дельной государст�
венной программы по
социально�экономи�
ческому развитию
сельских территорий,
которая была утверж�
дена правительством
Российской Федера�
ции 31 мая. 

С ТРОЯ свою работу, фрак�
ция КПРФ последова�
тельно исполняет Про�

грамму партии, решения её
XVII съезда и предвыборную
программу «10 шагов к достой�
ной жизни».

В текущем думском созыве
фракция внесла 341 законо�
проект, 77 из них — за послед�
ние полгода. В этом году всту�
пили в силу 19 наших феде�
ральных законов. Хочу упо�
мянуть хотя бы о нескольких
значимых решениях:

●● Увеличение на 25% базо�
вой части страховой пенсии
для пенсионеров, работавших
в сельскохозяйственном про�
изводстве не менее 30 лет и
продолжающих проживать в
сельской местности;

●● «Ипотечные каникулы»
сроком до 6 месяцев для за�
ёмщиков, столкнувшихся с
трудной жизненной ситуаци�
ей и не способных выплачи�
вать кредиты;

●● Ограничение процентной
ставки по потребительским
кредитам не выше 1% в день и
максимальной суммы плате�
жей — двукратным размером
кредита;

●● Гарантированная защита
прав граждан — участников
долевого жилищного строи�

тельства при банкротстве за�
стройщиков;

●● Запрет коллекторам взы�
скивать с граждан долги по
ЖКХ;

●● Увеличение выплаты по
уходу за ребёнком�инвали�
дом, инвалидом с детства с
5,5 тыс. до 10 тыс. рублей
неработающим родителям,
усыновителям, опекунам;

●● Освобождение от уплаты
налога на недвижимость мно�
годетных семей.

За каждым из этих решений
— интересы сотен тысяч, а то
и миллионов наших сограж�
дан. Уступив в этих вопросах,
правящая партия не идёт на
уступки народу в главном.
Нами настойчиво вносятся, а
проправительственной «Еди�
ной Россией» упорно откло�
няются принципиально важ�
ные законопроекты: о нацио�
нализации, о нефтяной ренте
для россиян, о повышении 
налогов на олигархию и ряд
других. Но отступать мы не
намерены. Как не намерены
соглашаться и с пенсионной
реформой.

В декабре 2018 года мы на�
правили в Конституционный
суд запрос на сей счёт. В апре�
ле фракция получила офици�
альный ответ. Не желая при�

нимать решение по существу,
суд принял «соломоново ре�
шение». Оказывается, иск
КПРФ «не подлежит дальней�
шему рассмотрению». Но
борьба не завершена.

По мере закручивания гаек,
ограничения свободы слова и
наступления на права челове�
ка в России усиливается роль
депутатского корпуса в право�
защитной деятельности, под�
держке справедливого массо�
вого народного протеста про�
тив проводимой социально�
экономической политики.
Отстаивая гражданские пра�
ва, партия настаивает на ре�
монте избирательной систе�
мы. Так, по итогам последних
выборов в Госдуму возбужде�
но 22 уголовных дела в 16 ре�
гионах. Настаиваем на пере�
носе Единого дня голосова�
ния на март, на принятии це�
лого ряда других решений.

Фракция КПРФ в Госдуме
поддерживает деятельность
губернаторов Иркутской и
Орловской областей С.Г. Лев�
ченко и А.В. Клычкова, главы
Хакасии В.О. Коновалова,
мэра г. Новосибирска А.Е.
Локотя. Каждый из них де�
монстрирует пример эффек�
тивного воплощения предло�
жений КПРФ на практике.
Специальную программу ос�
вещения их деятельности реа�
лизует телеканал КПРФ
«Красная линия».

Исключительно важное
значение мы придаём поли�
тической и законодатель�
ной поддержке народных пред�
приятий. В их числе — «Сов�
хоз им. Ленина» П.Н. Груди�
нина, СХПК «Звениговский»
И.И. Казанкова, колхоз «Тер�
новский» И.А. Богачева,
СХПК «Усольский свино�
комплекс» Н.А. Сумарокова,
ставший в этом году лауреа�
том Ленинской премии
КПРФ. 

Следуя курсом на активное
межпарламентское сотрудни�
чество, фракция КПРФ при�
няла участие в подготовке и
проведении Второго Между�

народного форума парламен�
таризма в Москве и конфе�
ренции «Россия — Африка».
Участвовало в этих событиях
более 800 представителей на�
циональных парламентов и
международных организаций
из более чем 100 стран. На�
стаиваем на дальнейшем уп�
рощении процедуры получе�
ния гражданства нашими со�
отечественниками, граждана�
ми Украины и ряда других го�
сударств. Активно поддержи�
ваем процессы интеграции на
постсоветском пространстве.
Содействуем укреплению
ЕАЭС, ОДКБ, ШОС, БРИКС
и ряда других межгосударст�
венных объединений. Про�
должается оказание гумани�
тарной помощи жителям
ДНР и ЛНР.

Фракция КПРФ оказывала
помощь в деятельности Цент�
ра Политической учёбы ЦК
партии. На данный момент
обучение в нём прошли более
1100 человек. Реализована
специальная образовательная
программа и для братских
компартий из Азербайджана,
Армении, Абхазии, Белорус�
сии, Грузии, Казахстана, Кир�
гизии, Литвы, Таджикистана,
Узбекистана, Южной Осетии,
Приднестровья, ДНР и ЛНР.

Отстаивая интересы рус�
ской культуры, КПРФ совме�
стно с движением «Русский
Лад» последовательно дости�
гает превращения Дня русско�
го языка в большой общена�
циональный праздник. В этом
году он был соединён с 220�ле�
тием со дня рождения А.С.
Пушкина. Разворачивается
подготовка к 150�летию со 
дня рождения В.И. Ленина,
140�летию со дня рождения
И.В. Сталина, 75�летию Победы
советского народа в Великой
Отечественной войне.

Дмитрий НОВИКОВ,
заместитель Председателя ЦК

КПРФ, первый заместитель
председателя Комитета
Государственной думы 

по международным делам.

Думская фракция КПРФ —
парламентский рычаг

нашей партии
Работа фракции

КПРФ в Государствен�
ной думе является 
образцом твёрдого 
выполнения наших
предвыборных обяза�
тельств. Коммунисты
всегда отличались от
буржуазных политиков
честностью перед
гражданами, вернос�
тью данному слову. 

Заслуженный отдых 
не должен оборачиваться

нищетой
Законопроект о дополнительной феде�

ральной социальной доплате к пенсиям был
определён фракцией КПРФ как приоритет�
ный. Сейчас доплаты получают лишь те, у
кого пенсии ниже прожиточного минимума
пенсионера в регионе. В 2018 году прожи�
точный минимум пенсионера в среднем по
стране составлял 8726 рублей в месяц, по су�
ти, определяя «демаркационную линию»
нищеты. Поэтому депутаты�коммунисты
предложили установить дополнительную
доплату к пенсиям, ориентированную на
среднемесячную номинальную заработную
плату в регионе. На начальном этапе допла�
та должна была доводить размер пенсии до
половины среднемесячной номинальной
заработной платы в регионе, а впоследствии
— до 60—70 процентов, что соответствовало
бы мировой практике. В случае принятия
законопроекта размер средней пенсии вы�
рос бы на 47,9% и составил бы уже с 1 янва�
ря 2019 года 19166,3 рубля в месяц. 

Индексировать пенсии 
работающих пенсионеров 

Законопроект о восстановлении индек�
сации (увеличения) размера фиксирован�
ной выплаты к страховой пенсии и коррек�
тировки размера страховой пенсии в соот�
ветствии с изменением стоимости пенси�
онного коэффициента для работающих
пенсионеров, внесённый депутатами�ком�
мунистами в октябре 2017 года, — ещё
один приоритетный законопроект фрак�
ции КПРФ. Действующая три с половиной
года законодательная норма о неиндекса�
ции пенсий работающим пенсионерам не
только существенно снизила уровень жиз�
ни пожилых людей (опросы показывают,
что 20 процентам населения не хватает де�
нег даже на питание), но и нанесла удар по
экономике и пенсионной системе. 

Вслед за коммунистами аналогичные за�
конопроекты внесли и другие малые пар�
ламентские фракции. Но ни одна из этих
законодательных инициатив не была под�
держана думским большинством, что крас�
норечиво доказало: объявленные на выс�
шем уровне борьба с бедностью и эконо�
мический рывок — не более чем блеф.

Узаконить 
статус «детей войны»

Пятый раз фракция КПРФ предложила
на рассмотрение палаты законопроект о

«детях войны». И пятый раз парламентское
большинство отвернулось от этой пробле�
мы, цинично заявив, что социальная под�
держка даётся не за факт рождения в опре�
делённый период времени, а за определён�
ные заслуги перед государством. Хотя имен�
но время призвало к трудовому героизму
поколение «детей войны». Те, чьё детство
пришлось на один из самых суровых перио�
дов в истории нашей страны, откликнулись
на этот призыв. Они снабжали армию ору�
жием и боеприпасами, кормили фронт и
тыл, а потом восстанавливали разрушенное
войной хозяйство, создавали потенциал Со�
ветской страны, на котором сегодня парази�
тирует вся российская олигархия. 

Законопроектом предлагалось отнести к
«детям войны» граждан, родившихся в пе�
риод с 22 июня 1928 года по 4 сентября 1945
года, и установить для них надбавку к пен�
сии в 1,5 тысячи рублей, бесплатный про�
езд на городском транспорте и другие льго�
ты. Парламентской оппозицией был пред�
ложен и другой вариант законопроекта о
«детях войны». Однако обе инициативы
были отклонены. 

Национализировать 
спиртоводочную 
промышленность

В приоритетном порядке была рассмот�
рена законодательная инициатива фрак�
ции КПРФ о национализации спиртово�
дочной промышленности. Согласно зако�
нопроекту, все предприятия, производя�
щие спиртосодержащую продукцию,
должны были путём продажи 100 процен�
тов своих акций государству влиться в Рос�
спиртпром. Бюджетные издержки на вы�
куп имущества с лихвой окупились бы до�
ходами от производства спирта, которые,
по оценкам разработчиков законопроекта,
составили бы 450 миллиардов рублей в год. 

Введение государственной монополии
на производство и оборот этилового спир�
та и алкогольной продукции (водки) поз�
волило бы снизить выпуск нелегальной и
некачественной алкогольной и спиртосо�
держащей продукции и мобилизовать до�
полнительные доходы в федеральный бюд�
жет. В угоду алкогольному лобби палата от�
вергла предложение коммунистов.

Ввести госрегулирование
цен на бензин

На защиту интересов рядовых потреби�
телей направлен проваленный единоросса�
ми законопроект фракции КПРФ о введе�
нии государственного регулирования цен

на автомобильный бензин и дизельное топ�
ливо. Сегодня правительство, поддерживая
экспортёров нефти и нефтепродуктов по�
средством так называемого налогового ма�
нёвра, который предусматривает одновре�
менное повышение налога на добычу по�
лезных ископаемых и снижение экспорт�
ных пошлин на нефть, искусственно под�
хлёстывает рост цен на внутреннем рынке,
что в конечном итоге сказывается на удоро�
жании всех товаров. Законопроектом вво�
дилось государственное регулирование цен
на бензин и дизтопливо, а также торговых
надбавок к ним путём установления их пре�
дельных уровней, порядок которого дол�
жен был определяться правительством. 

Запретить 
«увольнения с чемоданом» 

Изъяны, существующие сегодня в систе�
ме обеспечения жильём военнослужащих,
позволяют увольнять их с военной службы
буквально с чемоданом. Если служивый
отказался от предложенного ему жилья по
месту службы, желая обустроиться по из�
бранному месту жительства, то его могут
отправить в отставку без заветного ордера
на квартиру. Уволившись, отставники ос�
таются в списке очередников, но при этом
ждать жилья могут сколь угодно долго. За�
конопроектом, отвергнутым «медвежьим»
большинством, устанавливалось, что воен�
нослужащие, отслужившие 10 и более лет,
не могут быть уволены без предоставления
им жилья согласно их выбору, по избран�
ному месту жительства или по месту уволь�
нения с военной службы, или выдачи им
жилищной субсидии. 

Гарантии молодым семьям
без срока давности

Другой законопроект коммунистов за�
щищал жилищные права молодых семей.
Сегодня, если на момент формирования
органом исполнительной власти региона
списков молодых семей — претендентов на
получение социальных выплат в соответст�
вующем году в рамках подпрограммы
«Обеспечение жильём молодых семей»
возраст одного из супругов превысил 35
лет, такая семья подлежит исключению из
списка. Законопроектом запрещалось ис�
ключать молодые семьи из очереди, если
кому�то из супругов в период ожидания
исполнилось 35 лет. К сожалению, парла�
ментское большинство, как всегда при рас�
смотрении социально острых вопросов,
уклонилось от голосования, и законопро�
ект отправился в корзину.

В интересах народа
С «медвежьим» законотворчеством простой народ хлебнул лиха. Чего только стоят разбойничий на�

лёт на пенсионные права граждан и всяческие налоговые хитрости, ублажающие ненасытную страсть к
наживе крупного капитала. Между тем КПРФ всячески старается защитить интересы трудящихся и со�
циально уязвимых групп населения, внося законопроекты, сдерживающие эксплуататорский, антина�
родный натиск буржуазного режима. Увы, при засилье в парламенте «Единой России» этим законода�
тельным инициативам коммунистов не дано осуществиться. Вот что предлагала фракция КПРФ.
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Вести с Украины Белорусский пример

Т АК, по состоянию на 
6 августа эти культуры уб�

раны более чем с 1 млн 498 тыс.
гектаров, это 69,3% от запла�
нированного. В закрома по�

ложено более 4 млн 829 тыс.
тонн зерна. 

В лидерах Брестская область,
где убрано около 94% площа�
дей, намолочено свыше 1 млн

129 тыс. тонн зерна. Аграрии
Гродненской области убрали
80% площадей, намолотив 
995 тыс. тонн зерна. В тройке
лидеров уборочной кампании
Минская область: здесь план
по уборке зерновых и зернобо�
бовых выполнен более чем 
на 68%, намолот составляет 
1 млн 187 тыс. тонн. 

Фото БЕЛТА.

Зерновые и зернобобовые культуры (кроме кукуру�
зы, гречихи и проса) в хозяйствах республики убраны
почти с 70% уборочных площадей, сообщает БЕЛТА со
ссылкой на оперативную информацию министерства
сельского хозяйства и продовольствия.

В фокусе — Центральная Азия

Почти все электростанции Узбе�
кистана будут переданы частным
собственникам, в том числе зару�
бежным. Об этом заявили в прави�
тельстве страны. Продолжая при�
ватизацию разных сфер экономики
и социальной сферы, власти от�
крывают двери для иностранного
бизнеса. Особым благоволением
Ташкента пользуются США. 

ФИНАНСОВЫЕ компании Уолл�стрит на�
ходятся в радостном возбуждении и при�
ветствуют открытие узбекского рынка. Та�

кой вывод сделал американский обозреватель Ме�
лик Кайлан. В июльском номере журнала
«Форбс» вышла его статья, посвящённая америка�
но�узбекскому инвестиционному форуму в Нью�
Йорке. По словам автора, представители крупно�
го бизнеса «с удовольствием наблюдали за откро�
венными, подробными и убедительно подготов�
ленными презентациями о возможностях капита�
ловложений в экономику Узбекистана». Их пред�
ставила делегация из Ташкента.

Ссылаясь на мнение американских финансис�
тов, Кайлан не жалеет восторженных фраз в адрес
президента Шавката Мирзиёева. Он называет его
реформатором, который возложил на себя мис�
сию «улучшения экономической судьбы своей ро�
дины» и за три года изменил
направление развития стра�
ны. Это проявилось в допус�
ке зарубежных СМИ, назна�
чении на руководящие долж�
ности выпускников запад�
ных вузов и уничтожении ба�
рьеров для внешней торговли
и инвестиций. 

Схожие публикации выхо�
дят и в других западных изда�
ниях. Журнал «Экономист»
хвалит главу Узбекистана за
преодоление изоляционизма
и отмечает, что гостиницы
Ташкента «переполнены за�
падными консультантами,
саудовскими принцами и
восторженными азиатскими
инвесторами». Наблюдатель
попал в яблочко. Республика с её богатыми при�
родными ресурсами и выгодным географическим
положением действительно притягивает дельцов
со всего мира.

Это вызвано сменой экономической страте�
гии. Если при Исламе Каримове в экономике
господствовал государственный сектор, а власть
путём ряда инструментов (например, повышен�
ных пошлин на импорт) защищала отечествен�
ных производителей, то новое руководство пош�
ло по пути либерализации. В стране запущена
масштабная приватизация, причём приоритет
отдаётся зарубежным инвесторам. Как сообщил
государственный комитет по статистике, на на�
чало июля количество предприятий с участием
иностранного капитала превысило 9 тысяч. По
сравнению с первым полугодием прошлого года
их число выросло на 43 процента. При этом 4,6
тыс. компаний являются совместными, а 4,4 тыс.
— полностью иностранными. 

Активную поддержку либеральным реформам
оказывают западные финансовые организации.
По условиям подписанного 23 июля соглашения
между правительством Узбекистана и Всемирным
банком Ташкенту будет выделено 656 млн долл.
«на реализацию проектов, способствующих осу�
ществлению рыночных реформ».

Объектом одной из таких реформ станет энер�
гетика. На прошедшем в Ташкенте международ�
ном энергетическом форуме правительство пред�
ставило план изменений в отрасли до 2030 года.
Главный его пункт — передача электростанций в
частную собственность. По словам замминистра
энергетики Шерзода Ходжаева, на первом этапе
государство продаст бизнесу часть акций, и пред�
приятия будут работать по принципу государст�
венно�частного партнёрства. Затем последует
полная приватизация электростанций. «В конеч�
ном итоге в собственности государства останется
лишь несколько гидроэлектростанций и АЭС.
Большая часть генерации будет сосредоточена в
частных руках», — уточнил чиновник. Как ут�
верждают в правительстве, данная стратегия поз�
волит увеличить производственные мощности и
перейти к полноценным рыночным отношениям. 

К покупке энергетических активов уже про�
явила интерес Саудовская Аравия. Руководи�
тель одной из тамошних компаний Хасан аль�
Салим провёл встречу с Улугбеком Максудовым
— послом Узбекистана в королевстве. Перегово�
ры были посвящены участию саудовского биз�
неса в тендерных отборах по строительству сол�
нечных фотоэлектрических станций. Возведе�
ние одной из них, мощностью 100 МВт, намече�
но в Навоийской области. 

Другой сферой, куда активно проникает иност�
ранный капитал, является жилищно�коммуналь�
ное хозяйство. Мэрия Ташкента и Азиатский банк
развития (АБР) подписали соглашение об управ�
лении городской системой теплоснабжения. По
условиям договора АБР выберет «наиболее подхо�
дящую» зарубежную компанию, которая займётся
поставками тепловой энергии и модернизацией
распределительных сетей. Ранее, напомним, уз�
бекские власти заявили о намерении передать
иностранным инвесторам объекты газо� и элект�
роснабжения, а также привлечь их к строительст�
ву платных автодорог и модернизации аэропор�
тов. Согласно ещё одному постановлению прави�
тельства, принятому 25 июля, частные компании
будут обеспечивать питание детей в дошкольных
образовательных учреждениях. 

Н ЕВООРУЖЁННЫМ ГЛАЗОМ видно, что
руководство республики отдаёт приоритет
определённым государствам и в первую

очередь США. За последние недели эту страну
посетили сразу несколько делегаций из Узбеки�
стана. С 16 по 23 июля визит в Соединённые
Штаты совершила группа чиновников и бизне�
сменов во главе с министром иностранных дел
Абдулазизом Камиловым. В её состав вошли
министры экономического блока правительст�
ва, а также главы двух десятков крупных компа�
ний и банков. Одним из мероприятий, приуро�

ченных к визиту, стал упомянутый в начале ста�
тьи инвестиционный форум, на котором амери�
канский бизнес был приглашён к участию в
программах приватизации. 

Также прошли встречи с высокопоставленными
чиновниками из госдепартамента США и адми�
нистрации Дональда Трампа. В ходе переговоров
Камилова с советником президента по нацио�
нальной безопасности Джоном Болтоном сторо�
ны, по данным пресс�службы узбекского МИД,
«рассмотрели широкий круг вопросов, представ�
ляющих взаимный интерес, и пути расширения
партнёрства». «Мы приветствуем реформы в Узбе�
кистане и их позитивное влияние на весь регион
Центральной Азии», — написал Болтон на своей
странице в «Твиттере». В свою очередь замести�
тель госсекретаря США по политическим вопро�
сам Дэвид Хейл обратил внимание на крепнущие
связи между странами и заявил, что Вашингтон
настроен на их дальнейшее углубление. Как доба�
вил Хейл, в ближайшее время он посетит Ташкент. 

Непосредственно перед этим поездку в Со�
единённые Штаты совершил министр обороны
Узбекистана Баходыр Курбанов. Чиновник
встретился с исполняющим обязанности главы
Пентагона Марком Эспером, посетил несколь�
ко баз и военных академий. Как сообщил аме�
риканский посол в Ташкенте Дэниел Розен�
блюм, в ходе встреч обсуждалось укрепление во�
енно�технического сотрудничества, в том числе
совместные учения и поставки Узбекистану во�
оружений. «Сейчас идут переговоры о том, что
мы можем поставить в республику, — отметил
дипломат. — Часть техники будет передана на
безвозмездной основе, часть — Узбекистан мо�
жет приобрести за счёт своих ресурсов».

Заслуживает внимания ещё одна договорён�
ность. Согласно меморандуму, подписанному уз�
бекской стороной и Колумбийским университе�
том, последний будет проводить семинары и тре�
нинги для руководящего состава органов гос�
управления республики.

Заманивая Ташкент щедрыми обещаниями и
подсаживая его на крючок финансовой зависимо�
сти, Запад во главе с США рано или поздно потре�
бует ответных шагов экономического и политиче�
ского характера. Власти республики эту опасность
игнорируют, ликвидируя одно за другим защит�
ные барьеры и открывая страну жестоким ветрам
далеко не справедливой системы международных
отношений.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.
Фото с сайта p3week.ru

Страна нараспашку

Уборочная идёт успешно

К АК УТВЕРЖДАЮТ в
Киеве, причиной гибели
четырёх украинских во�

енных в Донбассе стал обстрел
позиций ВСУ в районе села
Павлополь под Мариуполем —
на территории, подконтроль�
ной Украине. 

«Это грубое нарушение дого�
ворённостей о перемирии не ос�
танется без внимания», — напи�
сал на своей странице в соцсети
секретарь Совета нацбезопасно�
сти и обороны Александр Дани�
люк, не уточнив, о каком «отве�
те» идёт речь. По его утвержде�
нию, бойцы ВСУ из 36�й брига�
ды морской пехоты занимались
инженерным оборудованием
позиций взводно�опорного
пункта, когда по ним был от�
крыт точечный огонь из ручного
противотанкового гранатомёта.

Аналогично из заявления 36�й
отдельной бригады морской пе�
хоты имени контр�адмирала
Михаила Белинского следует,
что «около 11.00 под вражеский
обстрел попали позиции наших
бойцов вблизи населённого
пункта Павлополь, смертельные
ранения получили четверо на�
ших побратимов».

Позднее из информации, по�
ступившей от военкоров, работа�
ющих на этом направлении про�
тивостояния, стало известно: «Во
вторник в районе н. п. Орловское
вблизи Павлополя (находится
под контролем ВС Украины) в
результате нарушений техники
безопасности при работе со
взрывчатыми веществами погиб�
ли четверо украинских военных.
Бойцы были военнослужащими
36�й бригады морской пехоты
ВСУ. При разгрузке противопе�
хотных мин ими были допущены
грубые нарушения техники безо�
пасности, в результате чего про�
изошла детонация одной из мин,
что и стало причиной смерти бе�
залаберных морпехов.

Представители 36�й бригады
морской пехоты среди мирного
населения уже давно пользуются
репутацией бригады алкоголи�
ков и наркоманов. После подпи�

сания в Минске очередного пе�
ремирия морпехи в условиях,
когда им со стороны республики
ничего не угрожает, окончатель�
но забыли, каково это — быть
трезвыми. Такая халатность са�
мих бойцов, игнорирование
данной проблемы командирами
и привела к фатальному исходу.

Не желая признавать собствен�

ный непрофессионализм, офице�
ры ВСУ переложили вину за ги�
бель своих подчинённых на за�
щитников Донецкой народной
республики, а заодно попытались
доказать, что вина за нарушения
прекращения огня лежит не толь�
ко на украинских боевиках»… 

«По утверждениям полковни�
ка Гуцуляка, морпехов обстреля�
ли из ручного противотанкового
гранатомёта. При этом Гуцуляк
совершенно проигнорировал
тот факт, что его подопечные по�
гибли более чем в четырёх кило�
метрах от линии соприкоснове�
ния и выстрел из РПГ никак не
мог туда достать.

Нет никаких сомнений, что
данные заявления были сделаны
не только для того, чтобы скрыть
свой непрофессионализм, но и
чтобы отвлечь внимание миро�
вой общественности от регуляр�
ных обстрелов, которым укра�
инские боевики подвергают жи�
телей народной республики, не�
смотря на перемирие», — гово�
рится в сообщении.

ВСЁ ЕЩЁ мечтающий о ла�
врах миротворца прези�
дент Украины Владимир

Зеленский поспешил сделать
громкое заявление, призвав ли�

деров стран — участниц норманд�
ского формата собраться для во�
зобновления переговоров отно�
сительно ситуации в Донбассе.

«Четверо украинских военных
погибли около Павлополя от об�
стрелов из ручного противотан�
кового гранатомёта. Хлебное пе�
ремирие длилось 17 дней. Сего�
дняшний инцидент направлен
на подрыв не только этого пере�
мирия, но и переговорного про�
цесса в целом. Украина искрен�
не стремится к миру. И наше
стремление неизменно. Сегодня
весь мир увидел, кто именно ми�
ра не хочет.

Именно поэтому я призываю
лидеров стран — участниц нор�
мандского переговорного форма�
та — Эмманюэля Макрона, Анге�
лу Меркель и Владимира Путина
— как можно быстрее собраться
для возобновления переговоров»,
— говорится на официальных
страницах Зеленского в соцсетях.

Министерство иностранных
дел Франции тут же отреагиро�
вало на требование президента
Украины к лидерам стран нор�
мандского формата провести
срочные переговоры. «Следую�
щие встречи в формате Норман�
дии будут объявлены в подходя�
щее время», — говорится в отве�
те внешнеполитического ведом�
ства Франции.

В свою очередь специальный
представитель государственно�
го департамента США по во�
просам Украины Курт Волкер
написал в «Твиттере», что он
крайне разочарован новыми
нарушениями режима прекра�
щения огня в Донбассе, кото�
рые привели к гибели четырёх
украинских военных. 

Со стороны непризнанных
республик поступило экстрен�
ное сообщение официального
представителя Народной мили�
ции ДНР Даниила Безсонова о

приведении подразделений ВСУ
под Мариуполем в высшую бое�
вую готовность. 

По данным, полученным из
штаба оккупантов, а также от ме�
стных жителей оккупированных
ВСУ населённых пунктов на юге
Донецкой области, поступили
сведения о выходе на огневые
позиции 152�мм и 122�мм артил�
лерийских установок 406�й ар�
тиллерийской бригады ВМС в
районах н. п. Терновое, Кирово,
Андреевка. Подразделения ре�
зерва 36�й и 35�й бригад морской
пехоты выдвинулись на передо�
вые позиции и развернулись в

боевые порядки. В Мариуполе
по тревоге подняты полк «Азов» 
(запрещён в РФ) и подразделе�
ния 56�й мотопехотной бригады.
Оккупанты выдвинулись в рай�
он сосредоточения на севере го�
рода и готовы прибыть на пере�
довые позиции.

Кроме этого, вдоль линии со�
прикосновения увеличилась ак�
тивность работы беспилотной
летательной авиации противни�
ка, ведущей воздушную развед�
ку. В настоящее время защитни�
ками ДНР уничтожено два
БПЛА оккупантов. Такие дейст�
вия украинской стороны расце�
ниваются как непосредственная
подготовка к активным боевым
действиям против республики.

«Мы не исключаем, что с це�
лью создания повода для начала
наступления в ближайшее время
украинские оккупанты произве�
дут террористические акты
вблизи переднего края, жертва�
ми которых станут боевики ВСУ
или мирные жители», — под�
черкнул Безсонов.

ССАМОГО утра в среду, 
7 августа, президент Укра�
ины проводил в своём

офисе совещание с высокопос�
тавленными силовиками «неза�

лежной», посвящённое послед�
ним потерям ВСУ в Донбассе. 

Тем временем всплывают
весьма нелицеприятные по�
дробности фактов, каким обра�
зом украинские вояки утаивают
число жертв своей бездарной
тактики ведения гражданской
войны. Один из известных укра�
инских политиков, бывший де�
путат Верховной рады Украины
нескольких созывов, секретарь
Комитета по правам инвалидов
и ветеранов Алексей Журавко
разместил информацию, полу�
ченную от работников железной
дороги в посёлке Горное Попас�
нянского района:

«Я и прежде писал, что правду
не скроешь. Рано или поздно
она выйдет наружу. Вот и сего�
дня мы узнаём всё новые по�
дробности об этой страшной
зловещей войне, которую устро�
ил кровавый режим Турчинова,
Порошенко, Луценко, Матиоса
и других майдановых мерзостей.

Итак, нам стало известно о
жутких фактах замыливания
глаз общественности о количе�
стве погибших украинских сол�
дат на юго�востоке Украины. В
посёлке Горное в Попаснянском
районе на дороге был обнаружен
целый вагон с трупами, а сколь�
ко их там было — одному богу
известно и тем командирам
ВСУ, которые отдавали приказы
эти трупы туда грузить.

Ещё один факт — Голубые озё�
ра в районе Щурово, так вот там
целая «терракотовая армия» тру�
пов императора Порошенко. Ра�
нее Матиос (военный прокурор)
заявил, что дезертировало при�
мерно 33798 человек, а сколько
из них реально дезертировало? А
сколько записали в дезертиры из
тех, кто фактически погиб? Ру�
ководители их записали в дезер�
тиры, чтобы «опорочить их честь
и достоинство» перед родствен�
никами и не признавать реаль�
ную цифру потерь. Украинские
матери и отцы! Я рекомендую
именно вам послушать эту ко�
роткую запись (показания же�
лезнодорожников). Делайте вы�
воды сами: отправлять ли вам
дальше своих детей на эту бойню
или нет. Вам не хватило Поро�
шенко кровавого? Думаю, мы
ещё много узнаем, только от это�
го вам легче не станет».

В.М.Т.

Н АЗВАНИЕ «бегпэкеры» (англ.
begpackers), производное от анг�
лийского понятия backpacker,

обозначающего туристов, путешеству�
ющих с одним рюкзаком — налегке, и
слова beg — «попрошайничать», вошло
в различные языки.

«У этих людей нет денег на путешест�
вия, но отказываться от них они не соби�
раются: феномен бегпэкеров встречается
ныне преимущественно в Юго�Восточ�
ной Азии. Речь идёт о туристах из более
обеспеченных стран, которые хотят за ми�
нимальные деньги путешествовать по ми�
ру. И вместо того чтобы работать, они,
очевидно, нашли идеальное решение: вы�
прашивать деньги у местных жителей», —
пишет журналистка Франциска Кайндль. 

«В частности, низкой стоимостью
проживания отличаются остров Бали и
Таиланд, поэтому здесь свой кошелёк
для путешествий можно быстро попол�
нить несколькими евро. Но тем более
бесцеремонным кажется выпрашива�
ние денег у населения, большая часть
которого существует на прожиточный
минимум», — отмечает издание. 

По словам представителя миграцион�

ной службы Бали, бегпэкеры сегодня —
это преимущественно туристы из Авст�
ралии, Великобритании и России. «В
многолюдных районах или на торговых
улицах они сидят с табличками, на ко�
торых написано: «Помогите нам объе�
хать мир» или «Я путешествую по миру.
Пожалуйста, поддержите эту поездку»,
— констатирует статья. 

Местные жители возмущены данным
феноменом. «В стране, где 220 миллио�
нов человек живут в нищете, этот па�
рень с бутылкой минеральной воды
стоит у вокзала в индийском городе
Мумбаи и просит денег на кругосветное
путешествие», — говорится в одном из
комментариев в «Инстаграме».

«Некоторые бегпэкеры объясняют
своё попрошайничество тем, что их
якобы обокрали. В 2017 году журнали�
стка Хелен Коффи в одном из коммен�
тариев в британской газете «Индепен�
дент» заступилась за туристов, аргумен�
тируя это тем, что несправедливо осуж�
дать их, не зная всей их истории. Но и в
таком случае, почему бы им просто не
обратиться в своё посольство», — зада�
ётся вопросом издание. 

«Для многих стран туризм — важная
отрасль экономики, но это работает лишь
тогда, когда туристы привозят деньги в
страну, а не когда клянчат их у местного
населения. Я считаю бегпэкинг высшим
проявлением эгоизма и индивидуализ�
ма», — резко раскритиковал этот тренд
Юрген Шмуде, президент Немецкого об�
щества исследований в области туризма. 

Между тем миграционная служба Ба�
ли намерена противодействовать бегпэ�
керам и отправлять их в посольства. Од�
нако, так как они не замешаны в пре�
ступных махинациях, бояться уголов�
ных последствий им вряд ли придётся,
отмечает автор статьи.

(Inopressa.ru).
Фото с сайта indosurflife.com

По страницам зарубежной печати

Бегпэкеры знают, где попрошайничать
«Сегодня всё чаще люди�бегпэкеры приезжают в бедные

страны и клянчат там деньги на путешествия. Власти ряда го�
сударств намерены противодействовать наглым туристам»,
— сообщает немецкая газета «Франкфуртер рундшау». 

Трагический инцидент с группой мор�
ских пехотинцев ВСУ, случившийся под Ма�
риуполем 6 августа, может серьёзно обо�
стрить ситуацию не только на юго�востоке
Украины, но и далеко за её пределами. 

С больной головы
на здоровую

ПО ВСЕЙ НИГЕРИИ несколько дней продолжа�
лись антиправительственные протесты под ло�

зунгом «Революция сейчас», несмотря на арест глав�
ного организатора общенациональных демонстраций
Омойеле Соворе службами госбезопасности и задер�
жания ряда других манифестантов с применением
слезоточивого газа.

Соворе — активист, создатель новостного сайта
Sahara Reporters («Репортёры Сахары») — был экс�
кандидатом в президенты на выборах, проходивших в
стране в начале года, победу на которых одержал Му�
хаммад Бухари. Последний, к слову, на днях заявил,
что организаторы протестов не являются «серьёзными

общественными персонами», подчеркнув при этом:
«дни переворотов и революций прошли».

В числе требований вышедших на акции протеста
нигерийцев — предоставление бесплатного образова�
ния и здравоохранения всем гражданам, национали�
зация ключевых секторов экономики, обеспечение
безопасности в стране, где сегодня широко распрост�
ранены похищения людей с целью получения выкупа.

«Мы будем добиваться пересмотра старых законов
путём гражданского неповиновения», — цитирует од�
ного из организаторов акций протеста интернет�сер�
вис ВВС Pidgin.

Любовь БОРИСОВА.

«Революция сейчас»: 
массовые протесты в Нигерии

Благодаря новой систе�
ме, которую тестируют в ла�
боратории китайской корпо�
рации аэрокосмической на�
уки и технологий, можно бу�
дет вызвать осадки там, где
это необходимо. 

ТЕХНОЛОГИЮ планируют
применять в первую очередь в

районе Тибетского плато. Иннова�
ционная система включает боль�
шое количество камер сгорания,
установленных вдоль плато. При
сжигании твёрдого топлива в каме�
рах образуется химическое соеди�
нение — йодид серебра, участвую�
щий в формировании облаков. Уже
установлено несколько сотен таких
камер. В планах — разместить де�

сятки этих устройств, что позволит
вызывать искусственные дожди на
территории до двух миллионов
квадратных метров.

Китайский проект такого рода
станет крупнейшим в мире. 

Ранее дожди в КНР вызывали

при помощи химических соедине�
ний, сбрасываемых с самолётов.
Искусственные осадки крайне
важны для Поднебесной, посколь�
ку помогают очищать воздух в дни,
когда страну накрывает смог.

Алексей АГЕЕВ.

И польёт спасительный дождь

Пульс планеты

● САН�ПАУЛУ. Тысячи местных жителей вышли на ули2
цы крупнейшего мегаполиса Бразилии под лозунгом «Дик2
татура, больше никогда!». Таким образом манифестанты
выразили недовольство решением президента страны Жаи2
ра Болсонару уволить членов комиссии по расследованию
исчезновений и убийств, произошедших во времена военной
диктатуры с 1964 по 1985 год. Держа в руках зажжённые
свечи и фотографии пропавших без вести, демонстранты
прошли по городу, а затем направились к полицейскому
участку, считающемуся местом пыток того времени.

● БУДАПЕШТ. Венгерские учителя, недовольные своей
зарплатой, устроили демонстрацию… в социальных сетях.
Вместо улицы — «Инстаграм», в руках на плакатах — опыт
работы и размер оклада: для молодых педагогов это около
150 тысяч форинтов (менее 500 евро) в месяц и меньше.
Ещё в 2013 году о необходимости роста доходов бюджет2
ников заявляли в правящей партии «Фидес». Этому долж2
но было способствовать увеличение минимального размера
оплаты труда (МРОТ). На практике уже с 20152го размер
зарплаты учителя не связан с МРОТ. Среди 27 государств2
членов ЕС Венгрия занимает первое место по разнице меж2
ду средними окладами в частном и госсекторах. В этих ус2
ловиях страна столкнулась с проблемой старения педсос2
тава в школах.

● САН�ХУАН. Череда громких коррупционных сканда2
лов привела к смене власти в Пуэрто2Рико. Новым губер2
натором назначен Педро Пьерлуиси, ранее занимавший
пост госсекретаря. Согласно местному политическому уст2
ройству, проистекающему из ассоциированного статуса го2
сударства с США, кандидатуру губернатора должен одоб2
рить американский конгресс. Кризис в Пуэрто2Рико разра2
зился после того, как в прессу просочились данные о полу2
чении высокопоставленными чиновниками взяток от пред2
принимателей за право участвовать в тендерах по госзака2
зам. В результате шесть человек, в том числе один из мини2
стров, были арестованы. Но лидеры оппозиции, организо2
вавшие массовые протесты на столичных улицах, требова2
ли отставки самого губернатора, который не мог не знать о
мздоимстве в правительстве.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).


